

The TENDAI journal

発行所：天台宗出版室
発行人：出版室長 小林 祖承
〒520-0113 大津市坂本 4-6-2
天台宗務庁内 電話：077-579-0022(代)
Eメール：T-Press@tendai.or.jp

令和3(2021)年5月1日 土曜日
(毎月1日発行) 1部50円(消費税込・送料別)

天台ジャーナル



阿部宗務総長(左)と水尾延曆寺執行(4月15日) 東京国立博物館平成館



伝教大師一千二百年大遠忌記念として今秋から開催される特別展「最澄と天台宗のすべて」の報道発表会が4月15日、東京国立博物館で開かれ、阿部昌宏宗務総長、水尾寂芳延曆寺執行が出席し「伝教大師のご精神に触れてほしい」と魅力を伝えた。

特別展「最澄と天台宗のすべて」 いよいよ今秋から開催



主催者を代表して挨拶した祖師先徳鑽仰大法会事務局局長の阿部宗務総長は「東京会場では延曆寺における日本天台宗の開宗から東叡山寛永寺の江戸時代に至るまでの歴史を辿り、延曆寺はじめ全国各地寺院所蔵の仏像や仏画、経文などを紹介する。新型コロナウイルス感染症の収束への兆

特別展は、令和3年から4年にかけて東京(令和3年10月12日～11月21日)、九州(令和4年2月8日～3月21日)、京都(令和4年4月12日～5月22日)にある国立博物館3館で開催する。延曆寺や全国の天台宗寺院等所蔵の秘仏、国宝、重要文化財を含む約230点の宝物が3館で展示される貴重な機会となる。

精神に触れ 人生の糧に

日本天台宗の歴史を通覧し、各会場ともに地域性にも重点を置いた特色ある展示となる予定。展示会場内に総本堂「根本中堂」内を一部再現し、法華一乗の精神が体感できるよう工夫するほか、特別御朱印の授与、また音声ガイドナビゲーターは歌舞伎俳優の市川猿之助さんが務めることが決まっている。

報告発表会には、新聞や雑誌を中心に26媒体44名、オンラインでも全国から約40名の報道関係者らが参加。特別展への関心の高さを窺わせた。

「主権者を代表して挨拶した祖師先徳鑽仰大法会事務局局長の阿部宗務総長は「東京会場では延曆寺における日本天台宗の開宗から東叡山寛永寺の江戸時代に至るまでの歴史を辿り、延曆寺はじめ全国各地寺院所蔵の仏像や仏画、経文などを紹介する。新型コロナウイルス感染症の収束への兆

極微

新年度が始まって1カ月。学校、会社など、今年も多くのところで新たなスタートが切られた。しかし、昨年に続いて異例な旅立ちとなった。もちろん、承知のごとく原因はコロナ禍である▼かつてのように一堂に会しての入学式、入社式などは望めなくなり、様々な工夫をしてのスタートとなった。仕方がないことではあるが、少し寂しさを感じる▼一番影響を受ける者は、新入生や新入社員ら、新しく組織や集団に加わる者だ。いろんな場面で不安が募ることだろう。だが、コロナ禍収束の目途が立つまで、まだまだ時間が掛かるようだから、あと1、2年は同様な新年度を迎えることになるかもしれない。あまり長くなる状況が続くと、幼い子どもなどは、これが普通の状態だと勘違いすることもある▼今まで他人との接触に気を遣うことなくコミュニケーションをとって来た世代としては、常に相手との距離に気をつけなければならぬ今の子どもたちの状況をつくづく可哀想だと思う。手をつないだり、身体をぶつけ合ったり汗みずくになって遊ぶことは少なくなる。このことが、精神の成長過程に悪い影響が出ぬことを願うばかりだ▼コロナ禍のまったた中にある現在では、その収束が何年後になるかわからない状況である。肩を寄せ合い、笑い合い、接触を気にせず集う日々が早く来ることを願うのみである。